

La Almudaina

	PTAS.	CT.
España	1	26
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

OBRA NUEVA

LA FOTOGRAFIA ASCÉTICA

por medio de los rayos Röntgen (Teoría- Procedimiento- Aplicaciones.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 6 reales ejemplar.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

La fiesta del trabajo

En Valencia

Madrid 1 á las 6 t.

No ha ocurrido nada de particular.

Se ha hecho innecesario el empleo de la fuerza para disolver á los manifestantes de otros años.

Se ha trabajado en todas las fábricas.

La población ha permanecido tranquila como los demás días.

En los meetings celebrados hubo una concurrencia escasísima.

En Sevilla

Madrid 1 á las 6'5 t.

Ha concluido el meeting de los trabajadores. Asistió poca gente sin ningún entusiasmo.

Entre los concurrentes se veían muchos obreros taponeros que no se habían visto otras veces.

Los discursos fueron violentos, protestas contra los gobiernos turnantes, contra el régimen actual, contra los periódicos vendidos al oro burgués, contra los periódicos que no han sabido levantar la opinión con motivo de lo ocurrido en las últimas elecciones.

El orden ha sido perfecto.

No se tiene noticia de que ninguna fábrica haya parado sus trabajos.

De Río Tinto han llegado telegramas á la capital dando cuenta de que los cuatro mil mineros que tienen allí residencia también han ido á trabajar pacíficamente.

En Málaga

Madrid 1 á las 6'10 t.

Algunos grupos han recorrido las calles, y se ha notado un movimiento que no era el de costumbre. Sin embargo, la fiesta del primero de Mayo no ha revestido importancia.

Las fábricas han continuado sus faenas.

Los periódicos callejeros no dedican más que algunas líneas á la solemnidad del día.

En Cádiz

Madrid 1 á las 6'20 t.

Todo el mundo trabaja. Solo los desocupados andan por la calle en busca de acontecimientos. Se ven algunos obreros vestidos como en día de fiesta.

En otras provincias

Madrid 1 á las 6'50 t.

En Huelva han reñido dos obreros, resultando uno de ellos con una grave herida en el pecho.

Hablaban de lo que debía hacerse con motivo del primero de Mayo y concluyeron por echarse en cara respectivamente el haber votado con los conservadores en las elecciones pasadas y haber cobrado por votar.

El agresor ha sido detenido.

A esta hora no llegan noticias de las demás provincias.

En Madrid

Madrid 1 á las 9'35 n.

En el meeting socialista de esta tarde, el orador Carmeno fué llamado al orden por el delegado de la autoridad. Su discurso fué violentísimo y dirigió duros ataques al gobernador.

Pablo Iglesias también pronunció un discurso enérgico y elocuente; atacó á la burguesía ensalzando la jornada de ocho horas.

También fué llamado al orden.

En Bilbao

Madrid 2 á las 12'16 m.

Se han reunido los socialistas en el centro que ocupa la agrupación.

Los mineros han celebrado dos meetings.

En Matamoros, un grueso número de obreros, según dice un telegrama oficial, saqueó dos tiendas de comestibles. Al llegar la benemérita huyeron todos, abandonando algunos géneros en el camino. La fuerza encontró un herido. Se hallan detenidos cinco individuos presuntos autores del saqueo.

En Viena

Madrid 2 á la 1'45 m.

Ha ocurrido un conflicto con los socialistas.

La policía que intentó disolver á los alborotadores fué apedreada.

Un inspector recibió una puñalada y se encuentra en estado gravísimo.

Hay también heridos dos comisarios y treinta individuos de ambas partes.

Se hicieron algunas prisiones.

En Bruselas

Madrid 2 á las 2 m.

En Chatelet ocurrió una colisión entre los socialistas y la policía.

Se hicieron algunos disparos de revólver, resultando herido un agente.

Manifestaciones del General Weyler

Madrid 1 á las 5'50 t.

" " 5'55 "

" " 6'00 "

Además de haber manifestado el general Weyler á un periodista que la guerra de Cuba durará aún dos años más á pesar de la marcha satisfactoria de las operaciones militares, dijo respecto á las reformas que puede plantearlas el Gobierno pero que no se concederán hasta que las armas españolas hayan asentado la soberanía de la patria.

En caso de que otras potencias—añadió—hagan indicaciones encaminadas á la concesión de la autonomía, no seré yo quien las implante, pues solo la indicación alienta ya las esperanzas de los insurrectos.

Dijo además, que si el Gobierno creyese por razones de alta consideración que urgía plantear las reformas en Cuba, una vez expuesto mi criterio, no pondría obstáculos y cumpliría fielmente las decisiones del Gobierno.

La situación económica de la isla—añadió—es de una gravedad extraordinaria y la conjura los ofrecimientos generosos de la Península. A mi entender se necesita el concurso de todos los partidos para resolver las cuestiones económicas y financieras.

Encuentro.—Rechazados

Madrid 1 á las 7 n.

Por telegrama particular se sabe que la columna Bernal encontró á los rebeldes en

las Lomas de San Cristóbal, provincia de Pinar del Río, dispersándolos.

Ignóranse los pormenores del encuentro.

Los voluntarios de Cannas, línea de Mariel, se vieron atacados por los rebeldes, á los que rechazaron causándoles quince muertos y muchos heridos.

Nosotros tuvimos cinco muertos y dos heridos.

Otros encuentros

Madrid 1 á las 7'10 n.

La vanguardia del batallón de Isabel la Católica batió cerca de los poblados de Pinos y Miranda á las partidas de los cabecillas Collazo y Castillo, causándoles muchos muertos y heridos.

La lucha duró algunas horas y en muchas ocasiones fué cuerpo, á cuerpo pero el valor heroico de nuestros soldados y su tenaz resistencia hizo que tuvieran que abandonar el campo huyendo á la desbandada.

Los soldados los persiguieron. Nosotros tuvimos un capitán, un teniente y cinco soldados heridos.

Noticias particulares

Madrid 1 á las 7'20 n.

" " 7'30 "

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que el cabecilla Lacret, al frente de una numerosa partida, atacó á un destacamento de nuestros tropas.

El enemigo, mucho más numeroso, se vió rechazado por nuestras tropas que resistieron admirablemente el ataque, causándoles quince muertos y muchos heridos.

Sabedores los voluntarios de que la partida del cabecilla Fernandez habia incendiado uno de los más importantes ingenios se dirigieron divididos en varios pelotones y atacaron con gran brío á los rebeldes que huyeron amedrentados, dejando varios muertos y heridos.

Además les cogieron algunos prisioneros, entre ellos el cabecilla Fernandez.

También lograron apagar el incendio que se propagaba con rapidez.

La conducta de estos voluntarios ha sido muy elogiada en la Habana, y es probable que se les conceda alguna recompensa.

Detalles recibidos del combate habido entre la vanguardia del batallón de Isabel la Católica y las partidas de Collazo y Castillo dicen que se salvó milagrosamente el primero de dichos cabecillas, pues un balazo le quitó el sombrero que llevaba.

En el combate ocurrido en Manzanillo entre una columna de nuestras tropas y la partida de rebeldes de Antonio Negro murieron veinte insurrectos entre ellos el citado cabecilla.

Varias noticias

Madrid 1 á las 8 n.

El Sr. Nuñez de Arce ha telegrafiado al alcalde de Barcelona agradeciendo el acuerdo de la corporación municipal relativo á dedicar una corona al ilustre poeta don José Zorrilla.

Se halla indispuerto el Rey Leopoldo II á consecuencia de un enfriamiento.

Se han pedido 15.000 pesetas de indemnización por el soldado que fué herido por los muros en el campo español de Melilla.

Dicen de Paris que han sido retirados de los escombros de la mina Mickelfield 30 obreros gravemente heridos y cinco muertos.

Manifestaciones del Sr. Cánovas

Madrid 1 á las 9'40 n.

El señor Cánovas me ha dicho que en la

conferencia que celebró con el Ministro señor Cos Gayón acordaron que las candidaturas para la constitución de las mesas de las Cámaras serán formadas por vicepresidentes del Congreso cuyos nombres ya he telegrafiado.

El señor García Alix, sin renunciar el cargo que ejerce ahora presidirá la comisión de actas.

El general de la armada señor Guillem visitó al señor Cánovas para manifestarle que carecía de importancia lo ocurrido en el crucero *Maria Teresa*.

El señor Cánovas me ha dicho que le preocupan mucho estos accidentes que á menudo ocurren en nuestra armada.

Atentado.—Viaje

Madrid 2 á las 12'10 m.

Un fanático ha disparado un tiro al Shah de Persia.

Unos despachos dicen que solamente está herido y otros que ha muerto.

El señor Tejada Valdosa irá á Valladolid en representación del Gobierno para presidir la traslación de los restos del inmortal poeta Zorrilla.

Noticias oficiales

Madrid 2 á la 1'15 m.

" " 1'20 "

" " 1'30 "

" " 1'50 "

Un telegrama oficial recibido de Cuba confirma el encuentro habido en Manzanillo y la muerte del cabecilla Antonio Negro.

Confirma también haber sido batidas las partidas de los cabecillas Castillo y Collazo con muchas bajas.

La columna León encontró cerca del ingenio Triunfo una numerosa partida de rebeldes á los que causó siete muertos y algunos heridos.

Nosotros tuvimos dos muertos y el capitán Mascote, el teniente Rodriguez y cuatro soldados heridos.

En las Villas han ocurrido algunos pequeños encuentros, pereciendo cinco rebeldes y quedando muchos heridos.

En el poblado de San Miguel la columna Lopez encontró á la partida de Caballero ocasionándole varias bajas.

Les cogió además diez y siete prisioneros entre ellos el cabecilla.

En la provincia de Matanzas ha sido batida la partida del cabecilla Roque, recuperando ciento setenta y tres bueyes y causándole varias bajas.

Entre los mismos que forman la partida del cabecilla Borges hay disparidad de opiniones.

El «Pelayo».—Regreso.—Fallecimiento.—En honor de Zorrilla.—Llegada.

Madrid 2 á las 2 m.

Ha zarpado el *Pelayo* con objeto de incorporarse á la escuadra.

Pronto llegará á Madrid el corresponsal en Cuba del *Heraldo de Madrid*, Tesifonte Gallego.

Ha fallecido en Cádiz el ingeniero de la armada Don Magín Planas.

Las coronas que se han recibido dedicadas á Zorrilla ocuparán varios coches. Hay algunas muy bonitas. La que envía el Ayuntamiento de Barcelona es de bronce, formada por dos ramos de laurel con hiedra entrelazada y flores repujadas, y lleva la siguiente dedicatoria: «Barcelona á Zorrilla.»

Ha llegado á Barcelona Don José Echeagaray, que forma parte del Consistorio de Mantenedores de los Juegos Florales,

NOTICIAS

De la Capital:

Nuestro querido amigo D. Francisco Garcia ha tenido la desgracia de ver morir ayer tarde a su hijo Manuel, de trece años de edad.

Por la fuerza de carabineros fueron apresados en las inmediaciones de la villa de Santa Margarita, dos bultos conteniendo setenta y cinco kilogramos de tabaco de contrabando.

Ayer fué puesto á disposición del juzgado un sujeto que la guardia municipal detuvo como presunto autor del intento de violación de una joven de 12 años de edad.

Esta mañana á las siete y media ha fundeado en nuestro puerto el vapor Belver, conduciendo la correspondencia, carga general y los siguientes pasajeros, según lista:

Mañana y pasado de doce á una se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico.

Por orden gubernativa ha sido encerrado en el depósito de Capuchinos un joven que se negaba á obedecer á sus padres.

Por falta de dirección, se hallan datenidos en la estación telegráfica de esta ciudad dos despachos dirigidos á D. Juan Alarcon.

A las diez menos cuarto de esta mañana se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor Belver.

El vapor Unión ha salido á las nueve y media de la mañana de hoy de nuestro puerto con rumbo al de Ibiza y Alicante, llevándose la valija, catorce pasajeros y carga.

Para Ibiza: D. Juan Tonet.—D. Pedro Mari.—D. Francisco Mari.—D. Bartolomé Escandell y D. Pedro Garau. Para Alicante: D. Antonio Clar.—Un carabinero y su esposa.—D. José Cañazare.—Un individuo de marina.—D. Francisco Marcer.—D.ª Magdalena Alemany.—D. Juan Hernandez y D. Manuel Gil.

La Real Academia de Medicina y Cirujía de esta ciudad, nos participa que mañana y pasado á la una de la tarde en Montesión, vacunará por última vez gratuitamente en la presente temporada, á los pobres que lo soliciten.

Entre los individuos que traía á bordo el vapor Belver vienen muchos de Puerto Rico y la Habana.

Esta mañana á las diez una niñera que estaba jugando cerca del mar detrás de la pescadería del Muelle, ha tenido la desgracia de caerse al agua.

Auxiliada por algunas mujeres pudo ser extraída sin grave riesgo.

Los gremios que deben reunirse el lunes próximo en la Administración de Hacienda de esta ciudad, para el nombramiento de sindico, son los que á continuación se expresan.

A las 8 de la mañana, vendedores de instrumentos de matemáticas. A las 8 y media, vendedores al por mayor de máquinas para coser. A las 9, vendedores al por menor de relojes de todas clases. A las 9 y media, tiendas de Abacería. A las 10, casas de pupilos que paguen desde setecientos cincuenta pasetas de alquiler ó arrendamiento por las habitaciones que ocupen.

A las 10 y media, establecimientos en que se venden aparatos de ortopedia. A las 11, bodegones y figones. A las 11 y media, establecimientos de librería ó comercio de libros nuevos. A las 12, establecimientos de venta al por menor de vinos extranjeros, aguardientes y licores. A las 12 y media, tienda para la venta en cantidades menores de seis litros ó kilogramos, de aceite, vinagre y jabón. A la 1 de la tarde, tiendas de géneros ultramarinos ó comestibles. A la 1 y media, mercaderes de chaquetas. A las 2, tienda de abanicos, paraguas y sombrillas.

Un caballero que esta mañana transitaba por la calle de Jaime II, al hallarse frente á la sucursal de la Compañía fabril Singer, ha resbalado cayendo sobre el aparador de dicha tienda destruyéndolo. Ha sido conducido á la farmacia de las Copiñas donde se le ha auxiliado.

Los grandes almacenes de El Siglo, acaban de publicar el Catálogo de la próxima Temporada de Verano ilustrado con profusión de grabados y figurines última novedad para señoras, caballeros y niños. El catálogo y muestras se remiten gratis y franco de portes á quien lo solicite, dirigiéndose por correo á los propietarios de los citados almacenes, Señores Conde, Puerto y C.ª, Rambla de los Estudios, 5 y 7, Barcelona.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial: Extracto del número correspondiente al día 30 de Abril. Precios de artículos de consumo. Anuncio de ejercicios de tiro al blanco. Apertura de los baños termales de San Juan de Campos. Pago de la mensualidad de Abril á la clase pasiva. Subastas de los derechos de consumo en Aiyar y Ferrerías. Exposición del proyecto de presupuesto municipal de Campanet y de los padrones de cédulas personales de Muro y Lloseta. Invitaciones á los industriales que quieran estipular conciertos de consumos con las municipalidades de Sausellas, Campos, Anuraitx é Inca. Listas de jurados que deben entender en causas criminales. Venta de fincas en rera. Cobranza de contribuciones. Inscripciones en el Registro civil de Palma. Contrata del suministro de carne de vaca y manta de cerdo al hospital militar de esta plaza.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 18 del corriente y siguientes necesarios de cuatro á ocho de la noche, en la «sala de ventas» de esta sociedad se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 30 de Junio de 1896. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, quienes hasta el día 16 del mismo á las 10 de la noche podrán cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 1.º de Mayo de 1896.—El Vocal de turno, José Esteve Boscana.

Unión republicana. La Comisión elegida en el meeting celebrado el 29 de Marzo en el Teatro-Circo Balear, invita á los republicanos para la Junta general que se reunirá el próximo domingo 3 de Mayo á las cuatro de la tarde en la calle de la Paz, número 10, con objeto de acordar las bases de Unión republicana, y recomendar la asistencia á cuantos estén conformes con el pensamiento. Palma 1.º de Mayo de 1896.—La Comisión.

Instituto Balear de vacunación directa. El domingo y lunes próximos de 12 de la mañana á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, Bróssa 21, principal. Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente. Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 2 de Mayo de 1896.—El Secretario del Instituto, Antonio Rabasa.

Últimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PUBLICOS'. Includes items like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Fomento Agrícola', 'Banco de Préstamos y Caja de Ahorros', etc.

Boletín meteorológico

Table with columns for 'Día 2 de Mayo á las 9 de la mañana'. Includes 'Barómetro', 'Termómetro seco', 'Ídem húmedo', 'Máxima en 24 horas', etc.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Concluirán en la Concepción: exposición á las seis: A las diez misa mayor con sermón que dirá D. Bernardo Matas Presbitero, Al anochecer, Corona, mes de María conclusión del triduo, Te Deum y la reserva. Continuarán en Santa Catalina de Sena en honor de la Virgen del Rosario: exposición á las seis; á las siete y media comunión general para los terciarios. A las diez misa mayor con música y sermón á cargo de D. Mateo Garau, Economo de San Miguel. Al anochecer, Rosario, el ejercicio del mes de Mayo y la reserva. Empezarán en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás; exposición general. A las diez misa mayor con sermón por D. Bernardo Vaquer. A las cinco de la tarde, el ejercicio del Corazón de Jesús; á las siete se dará principio á un devoto triduo con sermón predicando D. Buena-ventura Barceló, Cura-Párroco de San Jaime y la reserva de S. D. M.

Otras funciones. En San Jaime, fiesta en honor de la Divina Pastora: á las nueve y media horas y misa mayor con sermón por D. Pedro A. Reines Pbro. En Santa Cruz, por la tarde, continuación del septenario del Santo Cristo con sermón por D. Luis Palmer.

En el Hospital general, por la tarde, continuará el quincuagésimo de la Sangre con sermón que dirá D. Juan Mulet, Pbro. En Montesión, por la noche, se practicará la devoción del mes de Mayo con sermón por un Padre de la Compañía de Jesús. Visita á la Corte de María. A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 28.—Varones 2.—Hembras 4. Día 29.—Varones 0.—Hembras 2. Matrimonios: Día 28.—Ninguno. Día 29.—Ninguno. Defunciones: Día 1.—Antonio Bueno Urbano, casado, 68 años, c. de Molineros, pneumonia. Nicolás Rullán Puig, casado, 34 años, Hospital, parálisis general. Guillermo Pujol Rosselló, soltero, 22 años, c. de Seminario, tuberculosis. Benito Corbalán Amengual, soltero, 17 años, p. de San Antonio, tuberculosis. Alfredo Manuel Cirer Homs, 5 años, Terreno, bronquitis. Catalina Fullana Ginard, viuda, 80 años, c. de Seminario, catarro bronquial. María Gamundí Canyellas, casada, 24 años, Término, fiebre tifoidea. María Pascual Frau, 6 años, Soledad, sarampión. Antonio Ana Font Mascaró, casada, 4 años, la Vileta, seirrosis hepática. Esta enterrada en la Vileta. Hospital provincial: Día 1.—Entradas, 8: 2 varones y 6 hembras.—Altas 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón. Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada. Id. del horizonte.—Despejado. Dirección del viento.—N. flojo. Estado de la mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—El vapor Pinillos. Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna. Incidencias.—Al orto el cielo estaba despejado, el horizonte algo calmoso, la mar tranquila de la ventolina reinante, larga y tendida del S. A las seis se formó chubascueta por las cumbres de nuestras sierras y á las nueve empezó la lluvia que duró poco, y entabló al N. corriendo la calajera quedando despejada la tierra al medio día, y continuó de la misma manera hasta el ocaso. Noticias.—Entraron los vapores Miguel M. Pinillos, Unión y Cabrera y una goleta italiana procedente de Niza y nombrada Scientilla, salió el Miguel M. Pinillos y el Lulio.

Mataderos: Día 1.—Feras sacrificadas para el abasto: 14. 0.—Bueyes 2.—Vacas 1.—Toros 0.—Novillos 1.—Terneros 3.—Corderos 0.—Ovejas 2.—Borregos, 2.—Corderos 108.—Cabras 0.—Cegajos 0.—Cabriles 0.—Cerdos 0.—Cerdas 0.—Lechonas 0. Volateria.—Gallos, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos 2.—Favas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

OBRA NUEVA

POMPAS DE JABÓN DE FELIPE PEREZ Y GONZALES. Se vende al precio de 4 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

BOJEGA DE B. BESTARD

CONSTITUCIÓN, N.º 120. En este establecimiento se encontrará un extenso y variado surtido de vinos, licores y aguardientes de las mejores marcas nacionales y extranjeras á los precios de siempre. La antigüedad y nombre de dicha casa es la mejor garantía de la buena calidad de los productos que expende.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL HISPANO FRANCESA. con un Manual de conversación Comercial en los mismos idiomas, para uso de los Comerciantes y de los que estudian la lengua francesa por A. CASASUS. Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 6 pesetas.

PA LMA — Tip. de Amengual y Muntaner

Advertisement for 'Ferro-carriles de Mallorca' and 'Vapores Correos'. Includes an illustration of a train and text describing services between Palma, Manacor, and La Puebla.

Advertisement for 'Férias de Mallorca'. Lists dates and locations for various fairs, including the 'Feria de Maig' and 'Feria de San Mateo'.

Advertisement for 'Mercados de Mallorca'. Lists dates and locations for weekly markets in various towns like Andraig, S'Arracó, and Capdalla.

Table titled 'Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla'. Lists destinations and departure times.

Advertisement for 'Hojas del Calendario'. Shows the calendar for May, highlighting the 2nd and 3rd, and mentioning a telescope by Zaccarias Jansen.